

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

VIERNES 11 DE MARZO DE 2016 | Año XLI | Número 14.129 | EDICIÓN AMÉRICA

# El Gobierno y las FARC aplazan la firma de la paz

La guerrilla colombiana coincide con Santos en que no hay condiciones para rubricar el pacto el 23 de marzo

JAVIER LAFUENTE, **Bogotá** El Gobierno de Juan Manuel Santos y las FARC coincidieron ayer en lo que era ya un secreto a voces desde principios de año: que el Ejecutivo colombiano y la

### El Gobierno de Venezuela confirma la desaparición de 16 mineros

ALFREDO MEZA, Tumeremo El Gobierno venezolano confirmó ayer la desaparición de 16 mineros en Tumeremo, al sur del Estado de Bolívar, en el camino que conduce a un yacimiento de oro. El Ejecutivo analiza la posibilidad de que una disputa por el territorio entre bandas armadas se haya salido de control. Los fiscales a cargo del caso pidieron ayuda a la Fuerza Armada para llegar al lugar, mientras las familias de los mineros creen que las autoridades locales son cómplices de El Topo, a quien culpan de la desaparición de sus parientes. PÁGINA 6

#### ADEMÁS

#### El BCE saca todo su arsenal para evitar otra recesión

El BCE tomó ayer medidas tajantes para afianzar la débil recuperación, evitar otra recesión y alejar la deflación.

P35 Y 36 / EDITORIAL EN LA PÁGINA 16



Diez años después, Bachelet se transforma P9

Podemos admite que tiene divisiones internas P23

guerrilla no firmarán el pacto de paz previsto para el 23 de marzo. "Estamos de acuerdo con lo que él dijo, que no hay condiciones para el 23", aseguró Joaquín Gómez, uno de los negociadores en La Habana y miembro del Secretariado de las FARC, la dirección de la guerrilla. "Estamos de acuerdo en que de manera consensuada acordemos otra fecha", añadió Gómez.

Un día antes, el presidente Santos había sugerido: "Por cumplir con una fecha, no voy a firmar un mal acuerdo". Estas declaraciones de ambas partes empañan en cierta forma el histórico apretón de manos del pasado 23 de septiembre de Santos on el guerrillero Rodrigo Londoño, Timochenko, en La Habana, donde anunciaron que habían alcanzado un consenso en los asuntos más espinosos de las negociaciones, que se celebraban desde hacía tres años en la capital cubana, y que sellarían la paz en seis meses. Sin embargo, no está descartado que se comunique algún tipo de acuerdo.

El más férreo opositor al proceso de paz, el Centro Democrático del expresidente y actual senador Álvaro Uribe, pactó por primera vez con el resto de fuerzas políticas colombianas una resolución sobre la paz que autoriza zonas de concentración para la guerrilla de las FARC. Página 3



LA NUEVA ALIANZA DE EE UU Y CANADÁ. El presidente estadounidense, Barack Obama, y el primer ministro canadiense, Justin Trudeau, lanzaron ayer un mensaje de respeto a la diversidad étnica y religiosa en su reunión en la Casa Blanca. En la imagen, ambos escuchan los himnos nacionales. / AP PÁGINA 10

## La fiscalía pide prisión para Lula ante el temor de que huya

Las acusaciones contra el expresidente aíslan aún más a Rousseff

C. JIMÉNEZ / F. BETIM, **São Paulo** La crisis política de Brasil, ya grave de por sí, se complica todavía más. La Fiscalía de São Paulo pidió ayer el ingreso en prisión preventiva del expresidente Lula da Silva, del Partido de los Trabajadores (PT), por lavado de dinero y ocultación de patrimonio, menos de una semana después de que fuese interrogado en otra investigación por un supuesto caso de corrupción en la petrolera estatal Petrobras. El ministerio público quiere evitar la huida del exman-

datario, que cree resultaría "extremadamente simple" y muestra su temor a que el exjefe de Estado movilice a su "red violenta de apoyo" para obstaculizar el proceso en su contra.

### Felipe González critica el poder de los jueces ante los Ejecutivos

Esta petición empeora un escenario político y socioeconómico cada vez más negativo para su sucesora y heredera política, Dilma Rousseff, que ve desvanecerse progresivamente su poder. Parte de los ministros del PT piden incluso dar al expresidente un cargo en el Gobierno, lo que le convertiría en aforado ante los procesos en su contra. La medida, sin embargo, se interpretaría también como una señal de pérdida de la capacidad de gobernar de Rousseff.

PATRICIA BULRRICH Ministra de Seguridad argentina

## "El narcotráfico es muy grave en Argentina"

CARLOS E. CUÉ, **Buenos Aires**La ministra de Seguridad de Argentina, Patricia Bullrich, que está encabezando grandes redadas contra el narcotráfico, explica en una entrevista con EL PAÍS que el problema de la droga que azota Argentina es "muy grave", ya que el país tiene "una entrada de drogas muy fuerte". La nación se ha convertido en un punto de salida de estupefacientes para Europa y algunos países asiáticos. "Esta-

mos en altos niveles de exportación de coca. El nivel de alerta es amarillo", afirma la ministra.

amarillo", afirma la ministra.

Bullrich asegura que están trabajando para terminar con el espionaje ilegal y que no haya "micrófonos en las oficinas". En otro momento, sostiene que no van a permitir ningún tipo de violencia política. Sobre la "revolución de la alegría" que prometió el presidente Mauricio Macri, asegura: "Ya va a llegar".

Página 5

